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ロータリー：変化をもたらす

ゲストスピーチ
　高知工科大学　ものづくり先端技術研究所
　室長　松本  泰典 氏
　「スラリーアイス製造装置とその利用」
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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。今日は朝から北朝鮮のミサイルの
ニュースばかり聞いてましたが、生のピアノ演奏はいいもの
だと思いました。山内先生、どうもありがとうございました。
　脇口会員がブラジルのカンポグランデＲＣにメイキャッ
プして、バナーをいただいてこられたということで、回覧し
ますのでごらんください。
　お盆休みは、皆さん、ご実家に帰られたり旅行に行った
方も多いと思います。私も娘が帰ってきて、京都に帰る時
に家族で便乗して行ってきました。せっかくだからと川床
を予約したのですが、ほとんどのところは満杯で、空いて
いるところはすごい値段です。趣向を変えてイタリアンの
店（1400坪ぐらいの店）に行ったのですが、非常によくて、
ちょっと穴場を狙うのはいいなと思いました。
　観光地も、団体客の行けない詩仙堂と延暦寺、ほとんど
外人さんのいない所を狙って、余り人のいない京都はいい
なと思いました。同じようなことを考える人もいるみたいで、
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京都新聞に、朝８時ぐらいから、
余り人のいない時間帯の観光
が人気だと言う記事が出ていま
した。高知もインバウンドで多
くの外国の方が客船で来てい
ます。ひろめ市場なんか人が溢
れていてすごくいいと思います
が、まだまだ本当の日本を感じ
るような場所というのは、高知
にもたくさんあると思います。そ
ういうところを知って欲しいなと。でも、あんまり有名には
なって欲しくないなと、そんな気がした夏でした。
　今日は、お客様として皆さんご存知の野中元会員がお見
えです。「教育支援事業にかけた思い」ということで、お話
を伺います。
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● ロータリーソング「夏の思い出」

● 今週のピアノ曲「ジャニーギター」ピアノ演奏：山内るり会員

● 80周年ゴルフ委員会より
　10月８日に黒潮カントリーで記念コンペを行います。出席できるのに、まだ出していない
方がおられましたら、今日、私か川崎さんに声を掛けていただけたらと思います。よろしく
お願いします。

● 会 長 報 告
　地区大会が11月17日から19日に開催されます。本日、ＦＡＸを送りますので出欠の記入をお願いします。
締切は９月21日です。

● 幹 事 報 告
・情報集会の組み合わせ表をＦＡＸで送付しました。変更のある方は事務局までお願いします。
当日変更の方は会長または幹事までご連絡ください。

・米山梅吉記念館より、官報2017年秋号が届いていますので回覧します。秋季例祭が９月16日
土曜日14時から梅吉記念館で開催される予定です。

　この100周年の年度にＲＩは「ロータリーを祝おう」
というテーマと同時に、今ロータリーはどこにいるの
か、何をしているのか、これからどこへ向かおうとして
いるのか、それは正しい方向だろうかということをしっ
かり話し合って検証してから、次の100年に進もうとい
うことになりました。
　皆さんのお手元に、『ロータリーの友』に掲載された
佐藤千壽パストガバナーの「巡礼」という記事をお配り
しました。これはロータリー100周年に因んで書かれた
もので、この記事のもとになるのは、前ＲＩ会長の
ビチャイ・ラタクルさんの書かれたものです。また、60
周年のときに濱川金兵衛パストガバナーが「奉仕の理
想」について書かれたものをお配りしました。私は長く
ロータリーにいて、最も強烈な印象を受けたのが、これ
らの文章です。皆さんもぜひご一読いただければと
思います。
　この２年後、高知ロータリーが70周年を迎え、私が記
念事業の企画委員長、横田さん、吉村さん、西山彰一さ
んが委員で取り組みを始め、竹下さん、野村茂久さん、
森本征彦さん、この３代の会長さんの年度で議論をしま
した。私は100周年の経験をしたときに勉強したことを
念頭に置きながら、記念事業の計画に取りかかりまし
た。
　まず、竹下会長が、みんなの意見を聞きましょうとい
うことで、情報集会で70周年の記念事業について話し
合いました。四つのグループに分けて４日間で行われま

  教育支援事業にかけた思い

元会員　 野中  朋之 氏　

　2004年、ロータリーが100周年を
迎えたとき、私はガバナー補佐を命ぜ
られました。第１回の打ち合わせ会の
とき、ガバナーノミニーからいきなり
「あなたのロータリー感を聞かせてく
ださい」と言われ、何の準備もなかっ

たので出まかせに「ロータりーは規則規則と難しく言い
過ぎる。細かいところまで言ってくるけど、そんなこ
とを言わなくても日本のロータリーは非常に真面目で、
ＲＩがこうしなさいというと、そのとおり守ってちゃん
としている。そんな日本に対して難しい規則を言う必要
はないんじゃないか。もっと自由にやらしたら、日本の
ロータリーはいい活動ができると思います。職業奉仕が
ロータリーの基本ですが、それをほったらかして、今の
ロータリーはほとんど国際奉仕に精力を費やしている。
私どもが毎月払う会費も、大半が国際奉仕に費やされて
いる。それでいいんですか」と言いました。
　ガバナーから、何か反論があるかと思うと「私もそう
思います。この100周年の来し方を振り返り、今本当に
ロータリーは正しい道を歩んでおるのか。これからどの
ようにしていくべきか。そういうことを話し合う１年に
しましょう」と言われ、「友よ、ロータリーを語ろう」
というターゲットを掲げました。

● ゲストスピーチ
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トで事業の骨格ができました。そのことによって、今ま
で余り地域と関わりがなかったロータリークラブが、社
会に知られていく機会にもなっていくだろうということ
でした。
　年間2人を選んで、卒業まで毎月1万円を援助する。
これも、1万円は少ないのではないかという意見も随分
ありましたが、高地さんが教育委員会と話す中で、赤貧
を洗うような生活をしている人たちが家から大学に通え
る。１万円の支援をもらえるというのは、ものすごく価
値がある。ぜひやって欲しいと言われました。
　１学年２名、４年で８名、１人年間12万円として96
万円、約100万円が毎年必要です。それを、会費を増や
すのではなくて、燦燦基金として、１人が月に10回入れ
て50万円。ニコニコ箱から50万円。１万円というとさ
さやかな支援ですが、将来的にはもっと大きなものに育
てていこう。他クラブの参加にも門戸を開いておこう。
公益財団法人にして寄付を受けやすくしよう。というこ
とでスタートしました。
　元会員で、西山グループの総帥であった西山利平さん
とお話したとき、「物事を始めるのはたやすいですが、
続けて維持し、発展させていくには本当に骨が折れる。
けれど、もっと難しいのは辞めるときだ」と言われまし
た。私は、この言葉を肝に銘じてやってきました。
　いよいよ高知ロータリーも80周年を迎えて、この教育
支援事業をもっと発展させていこうというお考えだと聞
きました。ぜひ、これを長く続けていただきたいとお願
いします。そして、80周年のご成功をお祈りして、意を
尽くせませんが私の話を終わらせていただきます。

したが、第１回の会で、高地会員（校長先生であり、私
学連盟の会長もされていて学校教育に大変詳しい方でし
た）が投げかけた一言が大きな波紋を呼び、教育支援事
業につながる引き金になりました。
　「短期留学生などの歓迎会や壮行会を見ていて、物見
遊山と言っては失礼だけど、これから、よその国へ行っ
てしっかり勉強をしてこようという気迫を感じない。そ
のために、ロータリーはお金の塊をつぎ込んでしまって
いる。あの方達は、ロータリーがお金を出してあげない
と外国に行けない方たちでしょうかね。ロータリーは会
員から集めたお金の使い方を間違ってはいませんか」こ
ういう問いかけでした。
　２日、３日、４日でも、この話をすると大半の方が賛
成されて、自然に空気として地域のために何かしようと
いうようになっていったわけです。そして、情報委員会
で出た意見をもとに２年間、本当に長い長い議論して、
意見をまとめて企画書を作りました。
　今の高知の状況を見ると、どんどん若い人が外に出て
行って、地域を担う人が減っている。高知県の公立高等
学校で、毎年１学年ごとに400，500人が9,600円の月謝
が払えなくて、全額あるいは半額の免除を受けている。
その中でも一生懸命勉強して、高知大学あるいは県立大
学に合格する生徒が７、8人いる。けれども、結局お金
がなくて学校に行けなかったり、入学しても退学せざる
を得ない人がいる。
　高知に根ざして、地域の職業人の代表が集まる高知
ロータリーとして大事なことは、次代を担う若い人たち
を育てて行くことではないだろうか。そういうコンセプ

9月のお祝い
	 （会員誕生日） 武者　弘晃　　尾木　謙三　　土本　昭雄　　藤田　洋子　　各会員
　	（配偶者誕生日） 海治　教子　　宮地　美帆　　宮地　憲一　　亥角　理絵
	 	 眞田久美子　　笠井　幸恵　　土本　雅子　　佐竹　真紀　　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 松岡　宣明	会員
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額 ［ 8月29日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金280,500 円 90,784 円
さんさん

ポリオ 募 金 98,500 円
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情報集会報告

野中　朋之
高村　禎二
高橋　明子

脇口　　宏

宮地　貴嗣

竹下　篤範

中澤　陽一

中島　和代

高橋　淳二
高橋　明子

お車代を燦燦基金へ。
野中先輩、本日は貴重なお話をありがとうございました。礎を築いてくださったお気持ちを無駄にしない
ように頑張って続けてまいりたいと思います。また、今回から山内先生のピアノが復活いたしました。いつ
もの例会が戻ってまいりました。喜ばしいことです。感謝と嬉しさを込めてニコニコいたします。
８月22日は家内の誕生日に美しい花をお届けくださり、ありがとうございました。家内は息子夫婦からの
プレゼントと勘違いして大喜びでした。８月４日から12日までブラジルに行きました。現地に病院を建設
しようとする計画です。予定を知らず、当クラブのバナーを持参せず恥をかきました。お詫びにニコニコに
します。でも、大歓待で楽しい思いをしました。
９月３日（日）13時30分、高知ユナイテッドＳＣの試合が春野球技場であります。そして、テレビ高知さん
で生中継もあります。試合に来られない方はぜひテレビ高知でご観戦ください。ワクワクする試合を期待
しニコニコします。
本日は野中先輩の話、改めて感銘を受けました。私の年度に始まった高知ＲＣの貴重な事業です。若い
人が育っていることを大変嬉しく思います。ありがとうございました。
野中さん、今日は卓話をありがとうございました。ちなみに、私のロータリー入会時のスポンサーは野中さ
んです。
今日は、野中さんのお話を久し振りにお聞きすることができました。ロータリーに入会し、体験させていた
だいたことをいろいろと思い出しました。ありがとうございました。それと、
山内先生のピアノも久し振りに聞けたのですが、とても力強くてうれしか
ったので、ニコニコさせていただきます。
月日の経つのは早いもので、今年が高橋病院の開院50周年の記念の年
になります。先日、その祝賀会を開きました。これからもさらなる発展につ
とめたいと思っておりますので、よろしくお願いします。

ニコニコ箱

総数

　8月15日

（-4）97 66 20 7 78.49　8月29日

（-6）88 58 11 13 86.59

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

盆休み

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知北RC 　　　9月11日　職場例会（三）	 高知ロイヤルRC 　　　9月12日　月見夜間例会（旭）
	 高知中央RC 　　　9月14日　月見夜間例会（城）	 高知ロイヤルRC 　　　9月19日　ロータリー休日（旭）
	 高知南RC 　　　9月21日　ロータリー休日（阪）	 高知北RC 　　　9月25日　月見夜間例会（三）
	 高知中央RC 　　　9月28日　職場例会（城）	 高知西RC 　　　9月29日　創立夜間例会（三）
	 高 知 R C 　　10月　3日→7日（土）に変更（三）	 高知南RC 　　10月　5日　月見例会（阪）
	 高知中央RC 　　10月　5日→6日（金）に変更（城）	 高知ロイヤルRC 　　10月10日　夜間例会（旭）
	 高知東RC 　　10月11日　創立夜間例会（阪）	 高知南RC 　　10月12日→10日（火）に変更（阪）
	 高知中央RC 　　10月12日　ロータリー休日（城）	 高 知 R C 　　10月17日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC 　　10月17日　ロータリー休日（旭）	 高知東RC 　　10月18日　ロータリー休日（阪）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル


